

MILENIO

Dinámica de empleo en julio refleja que la crisis de covid-19 ya pasó: HR Ratings

El empleo en la construcción muestra señales de recuperación, pero en los servicios sigue rezagado y es importante porque es el más grande, tres veces más que el de la construcción.

SILVIA RODRÍGUEZ

Ciudad de México / 21.08.2020 13:56:05

La dinámica que registró el empleo formal durante julio refleja que la peor etapa de la crisis originada por el [covid-19](#) ya pasó, pues la pérdida de puestos de trabajos en ese mes fue menor que la observada en los meses más álgidos de la contingencia sanitaria, indicó la agencia calificadora [HR Ratings](#).

En un documento, explicó que si bien la pérdida acumulada desde el cierre de 2019 de los asegurados en el [Instituto Mexicano del Seguro Social \(IMSS\)](#) sigue mostrando una severa caída, en el reporte de julio la evolución mensual presenta un cuadro distinto, pues en el acumulado, el número de puestos perdidos en lo que va del año llegó a 925 mil, ligeramente mayor que la pérdida acumulada a junio por 922 mil.

En contraste, durante el mismo periodo de 2019, se acumuló un incremento en los asegurados por 306 mil. Por otro lado, de junio a julio, se perdieron únicamente 4 mil empleos formales, contrastando fuertemente con la pérdida mensual de junio contra mayo de 83 mil, lo que a su vez se encontró muy por debajo de las pérdidas en los tres meses anteriores.

Para HR Ratings, la importante reducción en el ritmo de deterioro para el segmento del mercado laboral que representan los asegurados del IMSS es consistente con una evolución similar observada en otros reportes sobre la actividad económica y estos reportes muestran un cambio de tendencia en junio en contraste a lo ocurrido en abril y mayo, lo que indica que la peor etapa de la crisis originada por el covid-19, suponiendo que no hay rebrotes severos, ya pasó.

Empleo en la construcción se recupera, en servicios sigue rezagado

HR Ratings puntualizó que la pérdida mensual de julio fue de apenas de 4 mil empleos, pero es importante notar que, al interior, el sector de la transformación (manufacturero) mostró un incremento en el número de empleos por 48 mil, tres veces mayor que el incremento en julio del año pasado, mientras que el sector de la construcción avanzó en julio con una creación de 28 mil empleos, mayor que lo observado en el mismo periodo de 2019 con 20 mil, lo que es congruente con el fuerte repunte en la actividad industrial a junio.

Sin embargo, el número total de asegurados en el sector de la construcción reporta una fuerte contracción de 11 por ciento respecto a julio de 2019, esto porque éste es uno de los sectores con mayor deterioro, ya que presenta cuatro meses consecutivos con caídas de doble dígito; no obstante, empezó a mostrar una recuperación durante junio y julio, con menores caídas respecto a los meses anteriores.

Además, abundó la agencia calificadora, es especialmente importante la fuerte contracción dentro del sector de servicios para empresas, personas y el hogar, la cual sigue mostrando un mayor deterioro, lo que consideramos que es resultado de un efecto rezagado relativo al ritmo de la actividad económica en general. Asimismo, este sector es especialmente relevante por ser el más grande, es alrededor de tres veces el tamaño del sector de la construcción.